
El desfile nocturno de carrozas es un espectáculo
de especial atractivo. / SERGIO

REINOSA

El desfile de carrozas engalana hoy la ciudad
Las fiestas finalizan el próximo domingo con la celebración del Día de Campoo

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

Hoy, lunes, festividad de San Mateo, se celebra en Reinosa el día grande
de las fiestas. Como ya es tradición en esta jornada, entre los principales
actos de interés programados destacan, entre otros, la tradicional feria de
ganado vacuno y caballar y la exposición de ganado equino de raza
Hispano-Bretona, el segundo desfile de carrozas artísticas que recorrerá
de nuevo la travesía principal del casco urbano, a las 12.00 horas, así
como la celebración de un concurso de arrastre en la fina de Uco.
Además de las clásicas romería y verbena en la Plaza de España, a
cargo de la orquesta Hollywood, a las once de la noche, en la finca
Soberón, tendrá lugar una quema de fuegos artificiales.
La programación de festejos continuará desarrollándose a lo largo de la
semana para concluir el domingo, día 27, con la celebración del
tradicional Día de Campoo.
Programa de actos
La programación de festejos continúa mañana, martes, con la jornada del
Día Infantil, con hinchables en la Plaza de España. En esta misma
jornada, en el Hotel Vejo, a partir de las 17.00 horas, se celebrará el
festival de Coctelería y el concurso de Tiradores de Cerveza. A las 20.30, en la iglesia San Sebastián, concierto
homenaje a Haendel del Orfeón de Reinosa y la Orquesta Sinfónica. La jornada del miércoles, día 23, esta
dedicada a Europa. A las 20.30, en la Plaza de España, rato de humor a cargo de Marianico el Corto. A las 00.00
horas, en el mismo recinto, concierto Jazz vocal y Swing Doctor Bogarde.
El jueves, día 24, será fiesta de los mayores. Por la tarde, en la bolera de Las Fuentes, final del concurso del
Grupo Empresa Sidenor. Carrera de patines y segundo gran premio de Coches a Pedales en la Plaza de España.
Por la noche, en el mismo recinto y a partir de las 24.00 horas, concierto 'Momo'. El viernes 25, se celebrará la final
del torneo infantil de tenis y también el de dobles. A las 21.00, romería-verbena con la orquestas Alto Standing y
Crazy Train. A las 23.00, en el Teatro Principal, actuación del grupo Corocotta, con la obra '100 motivos o más'.
El sábado 26, se celebra el Día de las Peñas con un programa especial. En esta misma jornada tendrá lugar el
torneo de Golf en Nestares, la final comarcal de bolos en Las Fuentes, finales de tenis y la caravana Infantil del
'Club Estrellitas'. A las 17.00 horas habrá un desfile de carros desde Cupido a la Fuente de la Aurora y a las 00.00
horas, en la Plaza de España, comenzará una verbena. Las jornadas mateas finalizan el domingo, día 27, con la
celebración del 'Día de Campoo', de Interés Turístico Nacional. A las 16.00 horas comenzará un desfile de carretas
típicas, seguidas del certamen folclórico en la Plaza de España. La jornada finalizará con una verbena en la Plaza
de España con la orquesta Casting.
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Aurora García. / S. D.

REINOSA

Reina y damas presidirán las fiestas mateas
Durante todo un año las cinco jóvenes serán las embajadoras de Reinosa

21.09.2009 - JAVIER DYSART REINOSA

Desde que el pasado viernes recibieron la investidura de su reinado
durante la celebración de las Justas Literarias, la reina y las damas que
forman la corte de honor de las fiestas grandes de Reinosa presiden los
distintos actos culturales, lúdicos y deportivos que se celebran en la
ciudad durante las presentes ferias y fiestas de San Mateo'2009. Este
grupo de jóvenes participarán también en otras actividades festivas que
se vayan desarrollando en el municipio hasta que finalice su reinado, lo
que sucederá en la festividad de Santiago del próximo año, fecha esta en
la que se realizará la presentación oficial de la nueva corte de honor, una
vez ha sido elegida con el concurso de representantes de entidades,
asociaciones y miembros de las peñas locales.
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Una talla para una de las carrozas 'mateas'. /J. Y.

JAVIER GONZÁLEZ MORENO PRESIDENTE ASOCIACIÓN KANT-IBER

«Hacer una carroza es una alternativa lúdica de primer
orden para los jóvenes»
En el articulado de los estatutos de este colectivo, la intención es ser algo más que una peña vinculada al
Racing y defender las tradiciones del Sur de Cantabria

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

El certamen de carrozas artísticas que se celebra en Reinosa con motivo
de las fiestas de San Mateo es uno de los actos populares de mayor
atractivo y participación ciudadana, tanto por el colorido de la propia
cabalgata, que se celebra en dos fases -de noche ayer domingo y de día,
hoy lunes-, como por la calidad artística de las figuras y motivos que
forman los conjuntos. La elaboración de las carrozas, cuya tradición data
del siglo XIX, tiene como singularidad la composición de los conjuntos
con figuras modeladas por los jóvenes carroceros que, en su mayoría,
son inexpertos en el tratamiento del yeso y de la escayola. Para impulsar
esta centenaria tradición, la asociación Kant-iber y la Federación de
Peñas, vienen últimamente desarrollando actividades dirigidas a adiestrar
a los jóvenes en estos procesos de talla.
-Las 11 carrozas que participan en esta nueva edición 'matea' tienen
la calidad esperada?
-En su conjunto se puede afirmar que la calidad artística de estas
carrozas es excelente. Lógicamente existen pequeñas diferencias entre
unas y otras, bien por el propio motivo en sí, o por el acabado y
confección de las figuras. Como se puede comprobar, la calidad se
supera cada año.
-¿En qué se diferencian las carrozas que se confeccionan en
Reinosa con las de otras localidades?
-En nuestra opinión, y gran culpa de ello ha sido nuestro propio
desinterés por darlas a conocer, son las grandes desconocidas de las
carrozas de Cantabria, y sin embargo, objetivamente, son las de mayor
calidad artística. Se combinan el tratamiento del metal en los armazones,
el modelado y la escultura con el yeso, y los diferentes estilos de pintura.
Y el resultado en algunos casos, es impresionante.
-Desde la asociación Kant-iber, se viene últimamente impulsando el
arte de la talla de figuras de las carrozas, ¿qué pretenden con esta
actividad?
-La carrozas son desde hace muchas décadas, una alternativa lúdica de
primer orden en periodo estival para los jóvenes, fomentan el trabajo en grupo y la interacción social entre
individuos que permite el arraigo a un pueblo. Es responsabilidad de todos, instituciones, padres y asociaciones,
inculcarlos la pasión por las tradiciones.
-¿Qué relación existe entre una asociación de apoyo al Racing y la elaboración de esculturas artísticas?
-Ya desde nuestra fundación, hace ahora diez años, dejamos como propósito en el articulado de nuestros estatutos,
la intención de ser algo más que una peña vinculada al Real Racing Club, sino llegar a un compromiso por la
defensa de los intereses y las tradiciones de los pueblos y valles del Sur cántabro.
-El yeso y el metal son los elementos básicos para la elaboración de figuras. ¿Podemos emplear la palabra
arte a la vista de las piezas que se obtienen?
-Sin duda. Es una disciplina completa y un auténtico filón para quien tenga una mínima inquietud artística en su
adolescencia. Es lo más parecido al arte fallero que tenemos en nuestra tierra. No obstante, desde la escuela
carrocera creada el pasado invierno por la Federación de Peñas de Reinosa, se intenta introducir nuevos materiales
como el pladur o la pintura mate, que mejoren el resultado final de las carrozas y faciliten el trabajo.
-Desde su asociación enseñan a modelar figuras y motivos. ¿No es bastante complicado trabajar con el
yeso y la escayola?
-Aunque se requiere una mínima vocación creativa como decíamos antes, es más cuestión de técnica que de
talento. La clave, como les explicaba a unos jóvenes en la reunión de talla de la plaza, no está en quitar yeso, sino
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en poner yeso. Las figuras se tallan sin cuchilla, es decir, no consiste en esculpir como hacía Miguel Ángel con el
mármol de Carrara, sino en aplicar la masa con la forma que pretendemos conseguir. Así el trabajo se reduce a la
mitad y las figuras muestran perfiles óptimos.
-¿Cuánto tiempo emplea una Peña en crear una carroza?
-Casi dos meses. La gran ventaja que tienen las peñas hoy en día es poder realizar la carroza sobre la plataforma,
lo que permite hacer figuras más grandes y ahorrar tiempo en el porteo de las mismas. Se empiezan antes que
nunca y arrastran los problemas de tiempo de siempre. Los jóvenes que empiezan deben comprender que las
carrozas conllevan trabajo y esfuerzo, pero que es compatible con la diversión.



La actual Residencia San Francisco fue Asilo y
Casa de Caridad. / JAVIER

FIESTAS DE SAN MATEO EN REINOSA ESPECIAL

De villa rica a ciudad pobre
A principios del siglo XX, Reinosa gozaba de una bonanza económica

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

Atendiendo a algunas de las numerosas informaciones y comentarios que
existen publicados en antiguos periódicos, revistas o programas sobre la
villa de Reinosa, todo parece indicar que en los comienzos del pasado
siglo XX la capital de Campoo era un núcleo urbano con grandes
recursos, bastante consolidado, y con una situación económica, laboral y
social saneada. Una de las actividades motoras de la bonanza económica
venía impulsada por los sectores industrial y comercial.
En el programa de fiestas de San Mateo de 1920 se hacía la siguientes
descripción de lo que en aquél momento era Reinosa.
«Villa de la provincia de Santander, que consta de 468 edificios y
albergues y 4.082 habitantes. Es cabecera del partido judicial de su
nombre y corresponde a la diócesis de Burgos. Está situada en las
elevadas montañas del Isa, Reinosa, a 850 metros de altura, al Sur de las llamadas Sierras en el Centro de los
valles que constituyen el partido y en las márgenes del Ebro, que nace en la población de Fontibre, a 4,5 kilómetros
de la villa, y que allí está atravesado por un magnifico puente por el cual pasa la carretera general de Santander.
Además, arrancan de ella, la carretera a Cabañas de Virtus y a Cabezón de la Sal».
Sobre los servicios, instalaciones y centros de actividad, dice la información: «Dispone de Estación del ferrocarril de
Madrid a Santander, giro postal, alumbrado eléctrico, Asilo de Casa de Caridad, sucursales del Banco Mercantil y
del de Santander, escuelas nacionales dos colegios de segunda enseñanza, uno de ellos religioso, servicios de
carruajes a diversas poblaciones vecinas, varios hoteles, iglesia parroquial de San Francisco y ermitas de San
Roque y de San Sebastián; industrias de fábricas de muebles, chocolates, suela curtida, galletas, harinas,
mantecas, quesos, tejas y ladrillos y vidrio plano y hueco».
Ganadería, agricultura y proyecto del embalse del Ebro: «Reinosa está en terreno montuoso, regado por el citado
río Ebro y su afluente el Hijar. En su término se producen cereales y patatas, cría de ganado vacuno. En las
inmediaciones hay unas minas importantes de lignito, así como de plomo y zinc. Se proyecta la construcción de un
pantano ya declarado de utilidad pública, de una capacidad de 550.000.000 de metros cúbicos, proyecto del
ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo».
Por lo que se refiere a la industria activa en la villa de Reinosa hace ahora noventa años, dice la información:
«Merece especial mención, además de las pequeñas empresas antes citadas, la de la Factoría de la Sociedad
Española de Construcción Naval, dedicada a la fundición de aceros y bronces especiales, construcción de
materiales para buques, cañones, proyectiles, arreglo de vagones etc.
Hoy tiene esta factoría empleados más de 1.300 obreros en sus talleres, y en breve plazo comenzará la ejecución
de un nuevo segundo proyecto industrial en dicha compañía, que revestirá mucha mayor importancia que el
presente. También funciona la gran fábrica de vidrio hueco llamada Santa Clara, la Sociedad Vidrieras Cantábricas
Reunidas, y donde hallan trabajo más de 500 obreros».
Sobre los atractivos, equipamiento, y centros sociales de la villa detalla el redactor: «La población, cuyo aspecto,
aunque en general antiguo, es sumamente pintoresco, posee buenas casas particulares, una gran Casa Consistorial,
teatro, casino, matadero moderno, un cementerio modelo, hospital y casa de caridad, donde se albergan más de 50
enfermos y ancianos y en el que hay instalada una clínica de operaciones para casos de urgencia, servicio de agua
potable, una buena cárcel de partido, una sala de cinematógrafo y varias Sociedades de recreo. Es además, punto
de veraneo concurrido. Sus ferias, en especial las de San Mateo, alcanzan considerable importancia».
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El Puente del Ebro, del siglo XVIII, es el más
antiguo de la ciudad y fue paso del Camino Real. /
FOTOS: JAVIER

REINOSA

Entre ríos y puentes
21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

El casco urbano de Reinosa siempre ha tenido supeditado su desarrollo
urbanístico a los trazados caprichosos de los ríos que, en su recorrido,
dividen y parcelan la reducida superficie del municipio. Para salvar estas
dificultades y establecer los necesarios recursos de comunicación, la
ciudad cuenta con una amplia red de puentes de diferentes épocas y
estructuras, que facilitan la intercomunicación de los núcleos urbanos
situados en las distintas márgenes. En el río Ebro dominan los puentes y
las pasarelas. Mientras el Híjar cuenta únicamente con el puente
reformado de acceso a la zona industrial y con otro del ferrocarril de
servicio a Sidenor, el Ebro tiene cinco puentes de tránsito peatonal y de
vehículos, y seis pasarelas peatonales de variada estructura y diseño.
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El regionalista José Miguel del Barrio. / S. D.

JOSÉ MIGUEL BARRIO ALCALDE

«Por higiene social e incluso económica, debe pagar más
quien más tiene»
El regidor desde el pasado 12 de agosto muestra su optimismo para salir de la crisis

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

José Miguel Barrio (PRC) es el alcalde de Reinosa desde el pasado 12
de agosto tras prosperar la moción de censura contra la anterior
alcaldesa y se muestra muy satisfecho de haber conseguido de nuevo la
dirección municipal. La aprobación de los presupuestos para el presente
ejercicio es uno de los proyectos más destacados que el nuevo equipo de
gobierno afrontará en las próximas fechas. Aunque el factor crisis puede
frenar algunas iniciativas, Barrio dice que desde el ámbito municipal están
dispuestos a 'arrimar el hombro' para generar un buen caldo de cultivo.
-Lógicamente, el retorno a la dirección del municipio no representa
para usted ninguna novedad. ¿Cómo son ahora las nuevas
perspectivas de gobierno?
-Ilusionantes. Comenzamos un periodo que, sin duda, va a significar un
empujón importante a proyectos necesarios para nuestra ciudad que se
llevarán a cabo desde un clima político en el que va a imperar la
serenidad y la transparencia.
-¿Qué techo tienen los principales acuerdos rubricados entre el
PRC, PSOE e IU para afrontar con garantías el pacto alcanzado para
la gobernabilidad del municipio, hasta el próximo compromiso con
las urnas?
-Las personas que componemos las tres formaciones políticas tenemos
confianza, consenso y una buena sintonía personal en aras de una meta
política común: mejorar la calidad de vida de los reinosanos.
-Para lograr acuerdos y obtener apoyos, ¿hasta donde se debe de
ceder?
-Tenemos sentimiento de equipo desde la diversidad ideológica. Los
desplantes y ninguneos con que nos trataba el equipo municipal del
Partido Popular ha sido determinantes para ello. En política, como en la
vida misma, hay que ser tolerante en la negociación y leal en los
acuerdos. En el caso del actual equipo de gobierno, y dado que los
objetivos son muy concretos: 'optimizar la gestión de nuestra ciudad', nos hemos propuesto pensar y actuar como
reinosanos que tienen la extraordinaria oportunidad y responsabilidad de tomar decisiones interpretando el sentir
general.
-Las dificultades económicas, sociales, y laborales que actualmente afectan a toda la nación pueden, de
alguna forma, frenar la ejecución de algunas iniciativas y proyectos, ¿en qué medida repercuten en nuestro
municipio?
-Ojalá, hayamos tocado fondo, pero desde el ámbito municipal estamos dispuestos a arrimar el hombro, generando
un buen caldo de cultivo que haga de nuestra ciudad un lugar apetecible para invertir. Entendemos que la sensible
mejora de nuestras comunicaciones, una juventud excepcionalmente formada, una clase trabajadora eficaz y
responsable y, porqué no, un paisaje singular hacen de nuestra ciudad un lugar 'diez' para invertir.
-El disponer de unos presupuestos es la herramienta fundamental y básica para ejercer la buena gestión
municipal. ¿Cuáles son los aspectos más destacados o novedosos del actual proyecto presupuestario?
-Aprobar el presupuesto municipal de 2009 es básico para realizar una gestión eficaz. Estos presupuestos tendrán
una clara orientación social, minimizando el gasto corriente y evitando despilfarros. Nos proponemos llegar a
acuerdos con otras administraciones (regional, nacional o europea) para desarrollar diversas inversiones en nuestro
municipio, sin tener que recurrir a préstamos que endeuden nuestras arcas municipales e hipotequen nuestro futuro.
-¿Cómo se encuentra actualmente la situación económica de las arcas municipales?
-Nuestro ayuntamiento no es una excepción. Los municipios hemos asumido muchas competencias y no son
proporcionales los ingresos. La consecuencia de esto es la obsesión que debemos tener y tenemos por gestionar de
forma austera en algunos capítulos menos importantes para potenciar otros de ámbito social.
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-¿Se van a subir las tasas o los impuestos municipales para el próximo año?
-Los impuestos son necesarios y es uno de los instrumentos que tienen los gobiernos, también municipales, para
afrontar, entre otras, necesidades sociales de los ciudadanos. Debe pagar mas quien mas tiene, por higiene social e
incluso económica. Sin embargo, no todos los impuestos deben subir en igual medida y así procuraremos hacerlo
en la aprobación de los presupuestos municipales, primando la orientación solidaria con quien mas lo necesita.
-A pesar de la moción de censura que le permitió retornar a la alcaldía, ¿cómo son las relaciones con el
grupo del Partido Popular y con el edil de Ucn, que conforman la actual oposición.
-Por mi parte de máximo respeto en lo personal y desde la no coincidencia en lo político. Estoy seguro que habrán
tratado de desarrollar su gestión lo mejor posible. Sin embargo, estamos en total desacuerdo con los métodos y su
forma de hacer Aunque debo reconocer excepciones.
-Como también sucedía en su anterior legislatura, la industria, el paro, la sanidad y las infraestructuras son
problemas que nunca parecen tener solución. ¿Qué es para el nuevo equipo de gobierno lo que más urge
resolver?
-Sanidad, empleo, vivienda, asistencia domiciliaria. Todo es importante. Desde el realismo y según necesidades,
porque en materia de bienestar social nos hemos marcado objetivos mas y mas ambiciosos, y le aseguro que este
equipo de gobierno nunca se dará por satisfecho.
-La construcción del nuevo Hospital Tres Mares y el nuevo matadero son proyectos iniciados en su anterior
etapa en el Ayuntamiento, ¿le hace ilusión tener ahora la posibilidad de poder presidir, en su calidad de
alcalde, la inauguración de ambas instalaciones?
-Lo que realmente me ilusiona es que el Hospital Tres Mares entre en actividad por la necesidad que tenemos los
reinosanos y campurrianos de un centro sanitario digno que satisfaga nuestra justa demanda y que este Gobierno
regional PRC-PSOE ha hecho posible. Y también me ilusiona lo del nuevo matadero porque va a consolidar una
actividad generadora de empleo y riqueza. Estamos manteniendo a duras penas las viejas instalaciones gracias a la
sensibilidad y al apoyo de nuestro consejero de Desarrollo Rural, Jesús Oria, quien ha puesto igualmente gran
interés en que el nuevo matadero se lleve pronto a efecto. Y si, además, se inauguran ambos durante el gobierno
que presido, pues miel sobre hojuelas. Pero ya ve que en el caso del colegio público Alto Ebro gestionamos su
financiación y su construcción durante la anterior legislatura pero se ha inaugurado en esta. Le aseguro que me
siento igual de feliz y contento porque es un centro escolar ejemplar.
-¿Qué supone para nuestro municipio la elección de Reinosa, decidida por la Casa Real, para que Don Juan
Carlos y Doña Sofía hayan inaugurado desde nuestra ciudad el curso escolar 2009/2010?
-Un acontecimiento histórico y un orgullo para los reinosanos. Que los grandes eventos se lleven a pequeñas
ciudades como Reinosa dice mucho y bueno de quien toma estas decisiones. Nuestro agradecimiento a la Casa
Real, al Ministerio de Educación y al Gobierno de Cantabria. Por otra parte, hemos estado en el punto de mira de
todos los medios de comunicación con todo lo positivo que ello conlleva para Reinosa y Campoo.
-A pesar de que en esta ocasión el tiempo de fiestas, por razones de calendario, va a ser más corto, ¿el
factor 'austeridad' se va a hacer notar en la programación?
-Le aseguro que van a ser fiestas de muchísima calidad y amplísimo programa donde el deporte, la cultura, la
música, el humor, el folclore, las ferias, las verbenas.



Cofrades del Nacimiento del Ebro junto a los
cuatro investidos. /JAVIER

REINOSA

La Cofradía Gastronómica Nacimiento del Ebro impulsa el
buen comer campurriano
Varios restauradores de la zona se unen para promocionar la calidad de los productos de la zona

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

La comarca de Campoo ya tiene quien defienda, promocione, y pregone
dentro y fuera de los límites comarcales la variedad y calidad de los
productos gastronómicos que tiene la Merindad de Campoo. Se trata de
la Cofradía Gastronómica Nacimiento del Ebro, integrada por varios
restauradores y aficionados a la gastronomía de Campoo, que en fecha
reciente se vistieron de largo y celebraron en Reinosa su primer Gran
Capítulo. En esa jornada, que tiene como norma la invitación y
participación «de todas las cofradías amigas», los cofrades gastronómicos
campurrianos, en un acto celebrado en la sala de sesiones del
Ayuntamiento reinosano, nombraron además sus primeros 'Cofrades de
honor', títulos estos que recayeron en el consejero de Cultura, Turismo y
Deportes del Gobierno de Cantabria, Francisco Javier López Marcano, ex
alcaldesa de Reinosa, Reyes Mantilla, alcalde de la Hermandad de
Campoo de Suso, Pedro Luis Gutiérrez, y al ex alcalde de la misma
Hermandad, Nicanor Gutiérrez.
La jornada de presentación estuvo, además de animada y concurrida,
especialmente colorida por la presencia en el bautizo de numerosos cofrades de distintas cofradías de similares
características y propósitos que llegaron de Cantabria, Asturias y la Rioja. Como manda el ritual en este tipo de
celebraciones, la misma jornada contó con un desfile de los cofrades, ataviados con sus trajes de identificación,
desde el parque de Cupido hasta la Plaza de España, acompañados de gaiteros y rondas de mozos. Tras el acto
oficial de presentación, la ceremonia continuó con el desplazamiento de los participantes hasta el Nacimiento del
Ebro, seguida de una comida de hermandad adaptada a los elementos gastronómicos que distinguen las comandas
campurrianas.
En torno a la mesa
Según los promotores de esta iniciativa de poner en valor la gastronomía, que pusieron en marcha hace dos años,
la finalidad de la cofradía es la de facilitar reuniones de un «grupo de amigos-cofrades, en torno a una mesa, para
pasar un rato agradable a la vez que intentamos recuperar y poner en valor viejas recetas y productos
agroalimentarios de la comarca, que si bien fueron importantes en las costumbres alimentarias de nuestros
antepasados, en la actualidad prácticamente no se usan y están casi desaparecidos». Por otra parte, «intentamos
también ser representantes de Cantabria a través de toda la ribera del Ebro y relacionarnos de forma especial con
cofradías hermanas de diversas localidades ribereñas».
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La Plaza de Abastos tiene todos sus puestos
equipados y sin actividad. / JAVIER

FIESTAS DE SAN MATEO EN REINOSA ESPECIAL

Veintidós años sin destino
El Mercado de Abastos, rehabilitado en 1987 con una inversión próxima al millón de euros, continúa a la
espera de un proyecto de ocupación

21.09.2009 - JAVIER D'YSART REINOSA

El Mercado de Abastos de Reinosa continúa siendo una instalación
'fantasma' que, durante los 22 años que se cumplen ahora desde que el
edificio fue rehabilitado, aún es la fecha que permanece prácticamente sin
actividad, infrautilizado, y sin perspectivas de que en un futuro cercano
pueda tener algún destino de uso. Desde que se ejecutó el proyecto de
rehabilitación, y tras la escasa demanda de ocupación que han tenido los
puestos comerciales que tiene la instalación, han sido numerosas las
iniciativas y propuestas que se han barajado para dar utilidad al centro
comercial, pero hasta la fecha ninguna ha prosperado.
La instalación municipal, que fue objeto de una rehabilitación integral en
1987, dispone de un total de veintinueve puestos de venta. La ocupación
máxima que ha llegado a tener tras la reforma fue de quince, de los
cuáles, la gran mayoría fue paulatinamente dándose de baja hasta
quedar cuatro en activo que, igualmente, formalizaron la baja hace unos
cinco años. En la actualidad, la única actividad que funciona en la instalación es la lavandería industrial 'Alba' de
Amica. También uno de lo locales ha sido cedido a la Federación Cántabra de Montaña. Antes de acometerse la
reforma, el Mercado de Abastos mantenía una importante actividad comercial con más de veinte puestos en
funcionamiento. Aunque la instalación presentaba notables carencias de conservación y de servicios, estaban
también en consonancia las tarifas de alquiler por la explotación de puestos. Ante el fracaso comercial que ha tenido
esta instalación, en los último quince años se han barajado distintas alternativas para dar algún tipo de utilidad al
edificio, construido en 1.880. Desde la apuesta por crear un centro juvenil de ocio y de recreo, o la de adaptar la
instalación para talleres de manualidades y actividades sociales, hasta negociar la explotación del centro con alguna
gran firma comercial interesada en abrir mercado en Reinosa. Una de las últimas propuestas en la legislatura
anterior consistía en, aprovechando las ayudas del convenio suscrito con el Ministerio de la Vivienda del plan 'Area
de Rehabilitación Integral' (ARI), recuperar la instalación para crear un 'Centro de Ocio Ciudadano' con la
programación de actividades para la información, formación, diversión, promotores, o encuentros generadores de
ideas.
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